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投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

东兴证券——张金洋 首席分析师 

嘉实基金——齐海涛 基金经理 

嘉实基金——刘杰 机构投资总监 

嘉实基金——李大蔚 分析师 

嘉实基金——牛歌 分析师  

时间 2018 年 1 月 9 日 13:30-15:00 

地点 广东省珠海市金湾区创业北路 38 号丽珠工业园 

上市公司接待人

员姓名 

集团副董事长、总裁——陶德胜 

集团董事会秘书——杨亮 

投资者关系经理——陈文霞 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问答环节 

1.问：简单介绍集团对于 2018 年的经营的方针及展望？ 

答：2018 年对丽珠而言，会是充满艰难与机遇的一年。主要

原因在于参芪扶正注射液及鼠神经生长因子的增长会存在一

定压力。但是我们很欣喜的看到艾普拉唑针剂已经获批生产，

其他几个二线品种比如艾普拉唑肠溶片、亮丙瑞林微球仍然能

够保持较好的增长。 

整体而言，2018 年我们争取由高速增长的几个二线品种

抵御参芪及鼠神可能出现的销售压力，努力做好公司各版块、

各领域的营销推广，力争实现期权的考核目标。 



 

2.问：目前公司积极在布局生物药及微球，请问在未来几年海

外投资引进品种是否会考虑小分子的化药？未来集团的发展

战略如何？ 

答：我们的投资并购标的，未来主要还是以大分子（不仅限于

单抗）及精准医疗为导向。包括精准诊断到疾病治疗的个性化

治疗方案，比如抗体药物治疗等，我们也在关注细胞免疫治疗、

基因编辑以及被动的免疫治疗。 

未来我们将坚持以高端特色专科药为发展方向，不断丰富

专科领域产品的品种及扩充新的特色专科治疗领域，不断推进

单抗生物药的研发进程，加快精准医疗业务布局，提供从检测

到用药的全方位个体化治疗解决方案。 

 

3.问：请问 2018 年，公司对参芪及鼠神经的承压，举措及预

期如何？ 

答：总体而言，我们预计参芪在收入增速上会进一步放缓。首

先，公司将不断加大市场推广力度，快速向二级医院市场渗透，

加之本次医保部分中药注射剂对医院级别进行了限制，将一定

程度上有利于我们的品种向基层医院下沉；其次，参芪扶正注

射液软袋有望在今年年底之前上市，争取也能在一定程度上促

进部分医院的销量提升；再者，目前参芪扶正的收入及利润占

比已经显著下降，随着未来西药品种增速及份额不断扩大，参

芪的利润贡献占比预计还会有所下降。 

鼠神经生长因子增速也将有所放缓。公司将密切关注该品

种在各省的招标动态，及时优化招投标策略，同时探讨销售应

对策略，加大市场推广力度。 

 

4.简单介绍公司近年以及未来在营销改革的变化？ 

答：公司上一阶段的改革主要是“合规”的过程，所以整个医



药行业虽受“营改增”、“两票制”、医保控费及药品招标降

价等医改政策的持续影响，但公司提前做了调整和布局，在经

营销售方面取得了一定的成效。 

公司依旧在不断的探索及优化营销策略，未来几年，公司

的处方药团队将集中体现在“证据营销+服务营销”，并积极

探讨合作营销。在强化合规的基础上，建立起一支专业化的营

销团队，加强产品的学术推广、加大产品的有效性及安全性研

究、参与推进疾病治疗的临床共识及指南，同时加强客户的服

务质量、加大客户粘性。 

 

5.问：简单介绍丽珠微球中心的研发情况。 

答：丽珠的微球在研品种中，曲普瑞林微球（1 个月缓释）已

获批临床，还有亮丙瑞林（3 个月缓释）、奥曲肽、阿立哌唑

等已立项，正处于临床前研究阶段。 

目前微球研发团队逐步加强，后续微球中心也还会吸收更

多国际上在微球领域有丰富经验的技术研发及临床注册等专

业人才。 

 

6.问：目前单抗公司的在研品种进展如何？ 

答：在研品种中，注射用重组人源化抗人肿瘤坏死因子 α单克

隆抗体处于Ⅱ期临床试验；注射用重组人绒促性素处于Ⅲ期临

床试验；重组人鼠嵌合抗 CD20 单克隆抗体及重组人源化抗

HER2 单克隆抗体注射液处于 I 期临床试验；重组人源化抗

PD-1 单克隆抗体在美国已进入 I 期临床，国内临床试验也已

启动；重组全人抗 RANKL 单克隆抗体已于近日获得临床批

件。 

 

7.问：公司原料药业务板块的未来发展规划如何？ 

答：近年通过成立原料药事业部，对人员及资源进行了整合， 



盈利能力大幅提高，主要包括以下原因：1.升级工艺，降低成

本；2.优化品种结构，加大了小宗特色、高毛利品种的市场推

广；3.加强特色优势产品的研发，比如小宗特色、竞争格局相

对较好、环保压力相对较小的品种；4.完善销售市场布局，加

强国际注册认证。 

在未来一两年，如果行业环境不出现大的不利政策或影

响，我们争取原料药板块能够进一步保持稳步向好的局面。 

 

8.问：公司预计在未来 2 到 3 年内在研发费用及销售费用上会

有怎样的变化？ 

答：公司过去几年的研发费用率较为稳定，但是随着现有研发

品种中陆续进入临床，尤其是部分单抗药物的临床推进，以及

公司一致性评价工作的开展，未来 2 到 3 年研发费用肯定会大

幅上升。 

随着公司销售模式的不断优化，销售费用率会渐趋稳定甚

至少量下降。 

总体而言，预计研发费用率的上升幅度会略高于营销费用

率的下降幅度。 

 

9.问：公司的诊断试剂版块近年的业务布局？ 

答：过去几年，诊断试剂的业务主要集中在产品代理，近一两

年来，试剂公司在积极尝试调整及转型，在保证现有代理品种

持续稳定增长的前提下，积极开发自有品种，未来希望能在化

学发光、分子诊断平台上取得突破，开发独特的产品。 

现阶段，公司通过衔接诊断试剂、基因检测及单抗平台，

有机结合并发挥协同效应，初步形成“丽珠试剂+丽珠单抗+

丽珠圣美+丽珠基因”的精准医疗的产业链布局。 

附件清单 无 

日期 2018 年 1 月 9 日 

 


